

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang penulis lakukan bahwa dalam perjuangan yang dilakukan oleh CENKIM ternyata memberikan kontribusi dan pengaruh yang sangat besar terhadap perjuangan kemerdekaan Indonesia guna mendapatkan pengakuan kedaulatan dari dunia Internasional. Adapun usaha-usaha yang dilakukan oleh CENKIM yaitu (1) Melakukan Propaganda perjuangan Kemerdekaan melalui Propaganda Politik dan melalui Film Perjuangan berjudul Indonesia Calling. (2) Melakukan Komunikasi terselubung yakni komunikasi secara sembunyi-sembunyi untuk menembus sensor Belanda agar dapat berkomunikasi dengan Pemerintah Indonesia maupun dengan komite-komite pembela kemerdekaan Indonesia di luar negeri tanpa harus diketahui oleh Pemerintah Belanda melalui saluran gelap yaitu Komunikasi “Sub-Marine”. (3) Melakukan Diplomasi dengan organisasi pendukung Republik di luar negeri, Melakukan publikasi mengenai perjuangan yang dilakukan oleh rakyat Indonesia baik di dalam maupun di luar negeri melalui tulisan-tulisan berupa pamflet, bulletin dan risalah yang kemudian dikirimkan keseluruh anggota PBB serta komite-komite pendukung Republik di seluruh dunia. Selain itu, usaha

diplomasi ditempuh CENKIM untuk mencari dukungan serta pengakuan kemerdekaan dari PBB.

B. Saran

Berdasarkan uraian di atas maka penulis menyarankan:

1. Bagi masyarakat, sebagai bagian dari Negara yang pernah terjajah hendaknya kita selalu menanamkan rasa nasionalisme dalam kehidupan sehari-hari agar perjuangan yang telah dilakukan oleh para pahlawan dan pejuang-pejuang kemerdekaan tidaklah sia-sia.
2. Bagi pendidikan, penulis rasa kurikulum pelajaran Sejarah tentang perjuangan kemerdekaan Indonesia di luar negeri sangat kurang sekali sehingga perlu ditambah pengetahuan tentang perjuangan kemerdekaan Indonesia di luar negeri guna menumbuhkan semangat nasionalisme dari para pelajar yang merupakan bibit-bibit penerus bangsa Indonesia.
3. Bagi pemerintah, hendaknya pemerintah memperhatikan kesejahteraan dan menghargai segala jerih payah para pejuang-pejuang kemerdekaan Indonesia bukan hanya yang berada di dalam negeri tetapi juga di luar negeri, karena sadar atau tidak sadar pengorbanan mereka terhadap perjuangan kemerdekaan Indonesia sangatlah besar.